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La baja inversión privada va a limitar en el futuro las tasas de crecimiento: Félix Boni 
 
 

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings,   
en el programa “Al Sonar la Campana”, conducido por  

Lucero Álvarez en El Financiero Bloomberg TV. 
 

 
 
LUCERO ALVAREZ: Para HR Ratings la economía mexicana regresaría a niveles del año 2018 
hasta el año 2023. Saludo esta tarde con mucho gusto al doctor Félix Boni, director general 
de Análisis de HR Ratings. Félix ¿cómo estás? Gracias por la comunicación.  
 
FELIX BONI: Muy bien, muchas gracias. Buenas tardes.  
 
LUCERO ALVAREZ: ¿Habría pasado ya lo peor de la crisis económica en México? También te 
pregunto ¿cuál sería el nivel estimado de las tasas de crecimiento que esperamos para los 
próximos años?  
 
FELIX BONI: Pues nosotros estamos esperando un crecimiento aproximadamente de 4 por 
ciento, dependiendo en cómo uno lo mida, ya para el próximo año, y después las tasas de 
crecimiento irían llegando a aproximadamente 2 por ciento que nosotros consideramos 
como la tasa de crecimiento de largo plazo y también yo creo que más o menos ese es un 
concepto que comparte mucha gente en términos de debilidad de las estructuras que hay 
en la economía en términos de ahorita baja de inversión privada, que va a limitar en el 
futuro las tasas de crecimiento, pero en el corto plazo, podremos tener tasas de 
crecimiento más fuertes, pero básicamente como una especie de repunte de la debilidad 
que tuvimos.  
 
Por ejemplo, ya salió la producción industrial que sí tuvo un crecimiento contra mayo 
bastante fuerte, pero obviamente eso se debe a la base tan pequeña que hubo en mayo, 
entonces suponemos que fue una tasa de crecimiento de inicio contra debilidades, pero ya 
después ya sería llegando a su tasa que consideramos normal en las condiciones actuales.  
 
LUCERO ALVAREZ: Estiman que la deuda pública podría alcanzar hasta el 56.6 por ciento del 
PIB al cierre de este año, de este 2020, entre otras cosas, por la depreciación del tipo de 
cambio a inicios del año y también por un mayor déficit público, ¿qué recomendaciones se 
harían en relación a los impuestos en México? 
 
FELIX BONI: Básicamente si uno supone el mismo dato de Hacienda, por ejemplo, Hacienda 
ha dado estimaciones en cuanto a donde ellos ven lo que se llama déficit presupuestario, 
déficit en términos de requerimiento y al incremento de la deuda del saldo histórico, uy 
básicamente con base en esas mismas estimaciones, si fueran a realizarse, podríamos tener 
una deuda a esos niveles.  



 
La pregunta es si se va a revisar o si vamos a tener déficits tan grandes como la misma 
Hacienda lo está estimando. Lo que sí pensamos, lo que hemos visto hasta junio ha sido 
muy similar a lo que estaba programado, entonces en este momento es un poco difícil saber 
realmente cuál sería la intención de Hacienda en el segundo semestre en términos de dejar 
de gastar de acuerdo a lo aprobado o no.   
 


